

ANTECEDENTES

2002

Las comunidades del distrito de Secclla de Angaraes, Huancavelica denunciaron a las mineras Pampamali y American Gold como las causantes de la contaminación de sus ríos y fuentes de agua, y despoblamiento de vicuñas en a zona. Ante las denuncias el alcalde de esa época, Alonso Bonzano solicitó una explicación al Ministerio de Energía y Minas sobre la situación de las mineras. El órgano público respondió que dichas empresas aún debían presentar los respectivos estudios de impacto ambiental a fin de someterlos a la observación.

2003

27 diciembre

Las instalaciones de la minera Pampamali fueron tomadas y destruidas por cerca de 300 pobladores de la comunidad campesina de Secclla Durante los hechos no se apreció presencia alguna de representantes de la mina, ni de la policía.

28 abril

Los campesinos del distrito de Secclla (Huancavelica) frustraron la presentación, en audiencia pública, del estudio ambiental de la Minera Pampamali quiso presentar en audiencia su estudio de impacto ambiental. De otro lado, las comunidades de Quispicancha-Puccamaray, Ccochatay, Maray y Huraccopat, que pertenecen al distrito de Seccla, manifestaron su aprobación al proyecto minero.

Los Frentes de Defensa de Bellavista, Pueblo Nuevo, Pueblo Viejo, Virgen del Carmen, Santa Rosa (Huancavelica) promovieron un paro cívico provincial contra la contaminación de los Rios Sicra y Atuna, ocasionado, según argumentado, por la minera Pampamali.

2005

20 febrero

Ante la posible apertura de la minera Pampamali, los pobladores de las localidades de Congalla, Julcamarca y Seclla realizaron un paro de 48 horas. Durante la protesta bloquearon la carretera vía Seclla - Lircay.

27 febrero

La minera Pampamali presentó la Resolución Directoral 531-2004 que certifica que cuentan con la autorización del Ministerio de Energía y Minas para poder desarrollar sus actividades en el distrito de Seclla, provincia de Angaraes (Huancavelica).

2007

29 octubre

Los dirigentes comunales Fulgencio Salvatierra Arango, Donato Díaz Ordóñez y Rómulo Cosinga Arango, representantes de las comunidades de Ccochatay y Quispicancha, del distrito de Seclla, respectivamente llegaron a Lima para solicitar apoyo al Ministerio del Interior. Denunciaron que son amenazados de muerte y con la quema de sus hijos por apoyar el reinicio de las operaciones de la minera Pampamali.

6 noviembre

Alrededor de 600 pobladores de los distritos de Seclla, Lircay, Julcamarca tomaron el campamento de la empresa Pampamali. El acto fue encabezado por el Alcalde Distrital de Seclla, Orlando Valenzuela Oré, Alcalde Provincial de Angaraes Raúl Ayaipoma Bendezú, Presidente del CORECAMI, comuneros del Distrito de Seclla, Centro Poblado de Quispicancha, Ccochatay y además pobladores de Lircay. Según los pobladores esa decisión fue tomada ante la falta de atención a sus reclamos por parte de las autoridades del gobierno central.